

# 宮小3年 5月1日りんごの花摘み&受粉

宮宿小学校  
地域活動推進員  
古田 雅子

## 人工受粉

ぼん天をつかったの人工受粉。昨年  
の花から集めた花粉を花（めしべ）  
につける作業です。耳かきの綿毛の  
ようなフワフワのぼん天に、興味津  
々の子どもたちでした。



今年摘んだ花からは、来年の受粉  
用の花粉を採集します。



機械をつかって花粉をとばす授粉  
の方法も見せていただきました。



今年から、後継ぎの息子さんも指導  
に加わっていただきました。1年生  
の保護者でもあります。

蜂や自然にまかせて、人工  
授粉をしないところもある  
らしいよ！農家さんによっ  
て、やり方が違うんだね。



これから1年間  
よろしくお願いします！



## しんしょう 新梢とり

新梢（新しく伸びた枝）には実をつ  
けないため、枝先の花は摘みます。  
「これとっていい？」と、確認しな  
がら慎重に作業していました。



これはとっても  
大丈夫かな？



昨年に続いて、今年もりんご学習で和合の菅井さんにお世話になります。花摘みには少し早いということで、受粉作業と新梢の花摘みを体験させていただきました。菅井さんのところでは、手作業よりも機械を背負ってドライヤーのように風とともに花粉を飛ばしたり、スプレーヤーという薬剤散布用の車で花粉を撒くことが多いようですが、今回は子ども達のために体験させていただきました。新梢とりは、新梢についた花を摘む作業です。中心花を残す通常の花摘みとは違い、実をつけないためにすべて摘みとります。家族が果樹農家という子どもも多数いましたが、受粉や花摘みは初めての子がほとんどで、少し緊張した様子で、それでも楽しそうに作業をすすめていました。次回は摘果の体験をする予定です。